

El costo de las elecciones soviéticas

Lo que costaron los preparativos para hacer funcionar el macabro escenario electoral de URSS es algo fantástico. Según estadísticas oficiales, compiladas por la agencia noticiosa "Ost Express" de acuerdo con los mismos comunicados oficiales soviéticos, en 1937 fueron fusiladas 4.800 personas. Esta cifra —asegura la misma fuente— puede ser triplicada sin por ello exagerar, ya que se tienen pruebas de que no todas las ejecuciones se hacían públicas. Total: ¡14.000 fusilaciones en un año

¡Y esto en nombre de la democracia!

El camino de Sagunto el único que le quedaba a los rojos de Teruel, fué cortado anoche por los Nacionalistas

Condición Económica del Jornalero

No son pocos los que siempre han de encolerizarse cuando se trata de la insuficiencia de los salarios, porque están contentos con todo cuanto existe y creen revolucionaria toda iniciativa o idea de justicia. A ellos jamás ha interesado el estudio estadístico de la situación de los obreros, aunque en buena lógica parecen obligados a probar sus afirmaciones. Nosotros creemos por el contrario que es exponiendo y afrontando las injusticias, y especialmente reparándolas como se lucha con eficacia contra la revolución comunista y como se promueve el reinado de la armonía, la que opacada por muchas situaciones perversas, necesita imponerse por sobre toda consideración.

No vamos a insistir, por ahora, en el colón veinticinco o el colón cincuenta que de ordinario ganan nuestros jornaleros,

(PASA a la Página OCHO)

COSTA RICA VENCIO A COLOMBIA EN FUTBOL

MAGNIFICA LA ACTUACION DE LAS BASKETBALLISTAS COSTARRICENSES EN PANAMA

Las competencias de beisbol disputadas entre Nicaragua y Cuba. — Hoy juegan los futbolistas ticos contra Venezuela

El equipo de fútbol de Costa Rica venció ayer al de Colombia por la anotación de tres tantos contra uno. El partido hubo de suspenderlo a los 25 minutos de iniciado el segundo tiempo en vista de un incidente provocado por los colombianos que se retiraron del campo cuando el juez castigó un penal contra Colombia, un penal clarísimo pues cuando Morera iba a hacer la anotación segura. Jugadores colombianos quisieron agredir al árbitro y fue preciso que interviniera la policía. El público censuró la actitud de Colombia. En el segundo tiempo los ticos dominaron ampliamente y la bola se mantuvo en el terreno de los colombianos que hicieron poderíos para contrarrestar el empuje de los ticos. En el primer tiempo el juego estuvo muy parejo, pero en el segundo se impusieron los costarricenses que alinearon el siguiente equipo: Jones en la meta; Milton y Goldoni en la zaga; Chiseta, Bonilla y Sandoval en la media; Oscar, Morera, Hernán, Quezada y Chime en la delantera.

Las basketballistas costarricenses jugaron antenoche en Panamá contra las mexicanas y tuvieron una de las más destacadas actuaciones pues el score fue de 26 puntos contra 23. Las ticas actuaron en forma magnífica pero fallaron en cuanto al enceste desperdiciando muchas oportunidades para marcar más puntos. De no haber fallado tanto tiro el triunfo hubiera favorecido a las costarricenses. Hay que tomar en cuenta que las mexicanas son las que figuran como favoritas para obtener el campeonato centroamericano y del Caribe de Basket ball femenino.

Los futbolistas costarricenses juegan hoy su cuarto partido. El juego es contra los venezolanos que cuentan con un buen equipo que ha tenido buenas actuaciones en este campeonato. Contra México perdieron los venezolanos pero por un score de un tanto contra cero. Y de allí la importancia de este partido.

(PASA a la pág. 8)

NUEVA GESTION DE LOS BANANEROS ANTE EL PODER EJECUTIVO

TIENDE A QUE PRESENTE EL PROYECTO BANANERO EN LAS SESIONES ORDINARIAS

Será dirigido un memorial al señor Presidente de la República

Los bananeros de la región del Pacífico dirigirán una gestión ante el Poder Ejecutivo con respecto a un importante asunto: las cuestiones bananeras de la región del Pacífico. En tal sentido enviarán un memorial al señor presidente de la república

exponiendo los puntos de vista de todos esos bananeros. El objeto es que el Poder Ejecutivo someta en las sesiones ordinarias el proyecto que tiende a la construcción del Muelle de Quepos así como tam-

bién exponiendo los puntos de vista de todos esos bananeros. El objeto es que el Poder Ejecutivo someta en las sesiones ordinarias el proyecto que tiende a la construcción del Muelle de Quepos así como tam-

DOS MIL ROJOS CONTINUAN DEFENDIENDO LAS RUINAS DE LA CIUDAD.

CORTARON EL CAMINO ENTRE TERUEL SAGUNTO ANOCHÉ. NUMEROSOS PRISIONEROS Y GRAN CANTIDAD DE MATERIAL DE GUERRA CAPTURADOS

HENDAYA, 19. UP.—El ejército nacionalista en el saliente de Teruel continúa el vasto movimiento envolvente de esa ciudad y el cuartel general anunció la captura de las poblaciones de Tortajada, Villalba Baja y Cuevas Labradas, encontrándose la avanzada franquista a solamente una milla de la ciudad de Corbalán. El avance nacionalista se dirige en estos momentos contra Valdecebra en los bancos del río Eseriche, de modo que la capital de provincia está circundada en su mayor parte desde el norte y este. El movimiento envolvente de Teruel se inició el jueves en la tarde cuando las tropas del general Franco escalaron las faldas de la Sierra Gorda y pasaron la ciudad de Corbalán por el lado sur sin entrar en ella. Se comunica que desde anoche el camino de Sagunto, el único que facilitaba las comunicaciones de Teruel con el mundo afuera, fué cortado anoche y la guarnición republicana que se encuentra

adentro de la cáscara de la ciudad que ha quedado después de los terribles bombardeos durante las repetidas ofensivas está completamente sitiada. Los nacionalistas anuncian que estos milicianos han indicado su voluntad de negociar su rendición y la entrega de Teruel. Los despachos de Madrid concurren en los fuertes combates que se han desatado en el frente al sur de Belchite, en el sector de Vivel del Río y en la región al oeste de Montalbán, donde los republicanos se vieron obligados a ceder terreno ante la embestida nacionalista, pero hasta ahora no han mencionado los combates en las inmediaciones de Teruel. Los franquistas forman que numerosos prisioneros y grandes cantidades de material de guerra fueron capturados desde que se inició este avance, y las tropas del general Dávila están esperando en las afueras de la ciudad lo que resuelvan los milicianos rodeados.

Contribución Obligatoria

BURGOS, 19 UP. — El ministro de hacienda, Andrés Amado, dijo hoy que el gabinete en su sesión del miércoles discutió los métodos encaminados a que todos los españoles radicados en el extranjero declaren su preferencia, ya sea por el gobierno republicano y el nacionalista a fin de fijar las reglas con respecto de sus contribuciones para el mantenimiento del estado. El ministro declaró que los españoles en el extranjero no comparten los riesgos y el trabajo de sus compatriotas dentro del país y además hacen gastos en monedas fuertes muy necesitadas por el gobierno del general Franco. El gobierno está siendo organizado con miras hacia la operación económica en todos sus ramos, y se están fijando presupuestos para los diferentes ministerios.

Será levantado el censo agrícola del país

Tanto la dirección general de Estadística como la escuela nacional de agricultura llevarán a cabo una acción conjunta para levantar el censo agrícola del país.

Ese trabajo ha sido iniciado y tiende a estudiar y darse cuenta de las condiciones sanitarias de la agricultura para que así la escuela y el departamento nacional activen en beneficio de la misma.

El Departamento Nacional de Agricultura ha realizado importantes investigaciones y lleva a cabo un muy importante trabajo sobre

COMIENZA el ESTUDIO de la LEGISLACION TRIBUTARIA

LLEGO AL PAIS EL TECNICO CHILENO PARA LLEVAR A CABO ESE TRABAJO

Lo ejecutará de acuerdo con el plan trazado por la Secretaría de Hacienda

En la semana próxima comienza el importante trabajo de estudio de la legislación tributaria que servirá de base para realizar la revisión general que se propone el Poder Ejecutivo.

El técnico chileno contratado para tal objeto llegó al país e inmediatamente dará principio a ese importante trabajo para presentar su informe a la secretaria de hacienda.

El trabajo será realizado de acuerdo con el plan que ha elaborado la secretaria de hacienda, y el secretario de la cartera tendrá conversaciones con el técnico para convenir las bases principales del estudio.

Propósito del Poder Ejecutivo es tener listo el proyecto para presentarlo a la aprobación del congreso en las sesiones de mayo por considerarse de importancia de la tramitación de esos proyectos tributarios.

AMARGAS VERDADES

— II —

(Para que mediten los costarricenses honrados)

¿Cuántos fueron los votos del Comunismo en las elecciones del 13 de febrero de este año?

Según cómputos, unos DIEZ MIL.

Pero, éste, es el número de votos, como exponente: mas, para darse cuenta de las fuerzas actuales del Comunismo, es preciso y lógico, sumar a esos diez mil votantes, unos SEIS mil más al menos, que representan a las ESPOSAS de esos comunistas, casados en su mayor parte; y que, aunque no dieron voto, son eficaces propagandistas de las ideas de sus maridos, por bien, o a empeñones.

Deben sumarse también, unos diez mil muchachos hijos de esos comunistas (a dos, por hogar) que oscilan entre los doce y veinte años; que, más o menos, se hallan influenciados por las ideas de sus padres, y acabarán por ser comunistas; porque la propaganda que hace ese Partido, es tenaz y eficaz. Total, que el Comunismo en Costa Rica, y en la hora actual cuenta con unos VEINTISEIS MIL ADHERENTES.

Y como el Comunismo es fanático en su propaganda

Crónica de Sociedad

HACIA EUROPA

El jueves próximo partirán rumbo a Roma los distinguidos esposos don José Joaquín Vargas Calvo y doña Enna Méndez de Vargas, llevan consigo a su linda nietecita Mary Ann y a su hijo el joven Carlos Vargas.

Su intención es radicarse allá mientras Carlos hace sus estudios musicales en uno de los Conservatorios de más renombre en la bellísima Italia, cuna de artistas y de hombres insignes.

Pocos jóvenes con la suerte de este simpático joven quien además de poseer excelentes dotes de artista, puede dar pábulo a sus nobles aspiraciones de ahondar en la música y atreverse firme y seguro con las monumentales obras del piano y del órgano.

Con todo respeto y nuestros mejores augurios de felicidad despedimos a la culta familia VARGAS - MENDEZ; Carlos sabrá enaltecer en Europa el nombre de Costa Rica, tal su entusiasmo y tantas sus prerrogativas de talento y de temperamento artístico.

LA PARTIDA DEL REV. PADRE HONORATO MARTINEZ, O. P.

El viernes, por la vía del Pacífico, partió para Sonsonate, El Salvador, el Rvdo. Padre don Honorato Martínez, O. P., Cura que fué por casi cuatro años de la Iglesia de La Dolorosa, en esta capital.

Hace pocos días tuvimos el gusto de recibirle en nuestras oficinas y nos decía con un dejo de tristeza, que se iba para El Salvador dejando su alma en Costa Rica, porque nunca en América encontró como aquí, el calor del hogar, nunca tuvo más fecunda cosecha su parcela espiritual, ni más leales y nobles amigos, pero que se iba, en obsequio a la santa obediencia. Y sus palabras sinceras nos hacían pensar una vez más, en la religión perfecta de estos apóstoles, que van casi sin sandalias y sostenidos en el bordón seco de sus fatigas, ajenas a recompensas terrenas, olvidados, al parecer, sus padres y su patria, cuando viven en ellos sublimizando todos esos santos amores, van — decíamos, — a donde la Superioridad los lleva, a donde lo exigen las almas.

Se ha ido, pues, el virtuosísimo sacerdote, religioso todo por entero modelado en el espíritu de su regla, y apegado a ella, y por ella, tea para iluminar a los hombres. Costa Rica le debe a la ínclita Orden de Predicadores la gloria de su ciencia y de su caridad, traducidas en obras que no están precisamente puestas bajo la celemin. Y cuando recordamos a Fray Honorato Martínez, sentimos el dolor natural de haber perdido a un apóstol con cuyo ejemplo y con cuya palabra, la grey subía y subía hasta alcanzar los mejores pastos en los collados del espíritu.

LOS TRES AÑOS DE ZINIA

En esta fecha cumple tres años la niñita Zinia Hernández Conejo, hija de nuestros buenos amigos don Joaquín Hernández y de su apre-

ciable señora esposa doña Isabel de Hernández.

Con tal motivo, los padres de Zinia celebrarán una fiesta íntima a la que LA EPOCA lleva un cesto de flores para la chiquitina, al par que su sincera felicitación a sus padres.

LOS QUINCE AÑOS DE IRMA

Recientemente cumplió años la señorita Irma Barahona Díaz; nada menos que sus quince abrilés.

Irma es, junto con sus hermanitos, el rosal con cuya gracia sus padres, nuestros excelentes amigos don Humberto Barahona y su honorable señora esposa doña Elida Díaz de Barahona, encienden su dicha. Distinguida estudiante del Colegio de Nuestra Señora de Sión, Irma tiene todas las virtudes de la hija buena, corona de sus padres. Por eso, su fiesta primaveral es fiesta sincera de hogar.

Nosotros de verdad la felicitamos y le auguramos toda la dicha reservada a las almas nobles.

LA SALUD DEL Sr. WALSH

Un doloroso accidente ha venido a turbar la alegría de un hogar dichoso: el de nuestro estimado amigo don Antonio Walsch y de su apreciable señora esposa doña Marta García de Wash.

Don Antonio cayó de un segundo piso, en días pasados, habiendo sufrido una terrible lesión en la columna vertebral habiendo necesitado de una delicada operación quirúrgica.

El señor Wash permanece hospitalizado en el San Juan de Dios.

Deploramos sinceramente el accidente y formulamos sinceros votos por el restablecimiento del buen amigo don Antonio.

SENTIDO FALLECIMIENTO

El jueves 17 de los corrientes falleció en esta ciudad, a consecuencia de una larga y aguda dolencia, la estimable matrona doña Mercedes

Valverde de Echandi, viuda del recordado caballero don Dolores Echandi y madre de una familia por mil títulos honorable.

Los funerales de doña Mercedes tuvieron lugar ese mismo día en la tarde en la Santa Iglesia de la Soledad, de donde salió el Cortejo hacia el Cementerio General con numeroso acompañamiento.

Al consignar esta triste noticia, enviamos nuestra sincera condolencia a sus hijos don Laureano y doña María Teresa, Lic. don Guillermo y doña Ana María, don Rubén y doña Amparo, don Oscar y doña Claudia y señorita Fidelina, todos Echandi Valverde, así como a los demás miembros de la distinguida familia doliente.

EL CUMPLEAÑOS DE LA Srta. CLEMENCIA PINAUD JIMENEZ

El viernes celebró su natalicio la distinguida señorita Clemencia Pinaud Jiménez, hija del estimable hogar del General don José María Pinaud y su señora esposa doña América Jiménez de Pinaud. Al saludar con todo cariño a la niña Clemencia, hacemos votos muy sinceros por su felicidad.

NATALICIOS

Han celebrado su cumpleaños las señoras doña María del Socorro Sobrado de Brenes, doña Angelina Echeverría de Yglesias, doña Marta Rodríguez de Echeverría, doña Iris Hine de Yglesias, doña Manuella Carranza de Esquivel y doña Marta Escalante de Volio; las señoritas Julieta Hidalgo Brenes, Clemencia Mata Bonilla y Carmen Quirós Salazar, a todas las cuales deseamos mucha prosperidad.

—Han cumplido asimismo años el Lic. don Alberto Echandi Montero y don Enrique Echandi Montero. Al saludar muy cordialmente a estos estimables caballeros, hacemos votos por su felicidad.

DE REGRESO

Ha regresado de su finca, donde pasó una temporada veraniega, la estimable señora doña Paulina González de Castro, en unión de su hijo Mario. La saludamos atentamente.

SENSIBLE FALLECIMIENTO

En la ciudad de Guadalupe falleció la muy estimable señora doña Isabel Umaña de González, madre de numerosos y honrados hijos.

El viernes 18 del corriente mes se celebraron funerales por el eterno descanso del alma de la extinta, en la iglesia parroquial de aquella ciudad con motivo del novenario.

Al consignar esta luctuosa, enviamos nuestra sincera condolencia a don Procopio González Calderón; a sus hijos y demás deudos.

SE VENDE

CONTINENTAL, con carro de catorce pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, frente a "La Tribuna", San José, Apartado 1081. Teléfono 4062.

Activo Agente Comercial

Ha entrado a formar parte como agente distribuidor de acciones de los clubs que semanalmente realiza la tienda "La Princesa" de Rafael A. Arguedas nuestro buen amigo y antiguo colaborador don Pedro Francisco Soria, quien desde hace días se ocupó en la oferta de dichos clubs semanales, que tienen por objeto sorteos de mercaderías en general.

Tenemos entendido que la breve actuación del señor Soria significará en días sucesivos un éxito más a sus múltiples actividades. Sus relaciones sociales y personales lo harán triunfar una vez más en este nuevo campo de sus actuaciones.

ACUARELA

Había cerca un bello y pequeño jardín, con más rosas que azuleos y más violetas que rosas; con jarrones pero sin estatuas con una pila blanca pero sin surtidores, cerca de una casita como hecha para un cuento feliz.

En la pila un cisne chapuzaba revolviendo el agua, sacudiendo las alas de un blanco de nieve, enarcando el cuello en la forma del brazo de una lira o del asa de un ánfora, y moviendo el pico húmedo y con tal lustre como si fuese labrado en ágata de color de rosa.

En la puerta de la casa, como extraída de una novela de Dickens, estaba una de esas viejas inglesas, única, solas, clásicas, con la cofia encintada, los anteojos sobre la nariz, el cuerpo encorvado, las mepillas arrugadas; mas con color de manzana madura y salud rica; sobre la saya oscura, el delantal.

Llamaba: —Mary!

El poeta vió llegar una joven de un rincón del jardín hermosa, triunfal, sonriente; y no quiso tener más tiempo sino para meditar en que son adorables los cabellos dorados cuando flotan sobre las nucas mármóreas y en que hay rostros que valen bien un alba.

Luego todo era delicioso. Aquellos quince años entre las rosas — quince años — si, los estaban pregonando unas pupilas serenas de niña, un seno apenas erguido, una frescura maveral y una falda hasta el tobillo que dejaba ver el comedido turbador de una media de color de carne. Aquellos rosales temblorosos que hacían ondular sus arcos verdes; aquellos dazneros con sus ramilletes alegres donde se detenían al pasar las mariposas errantes llenas de polvo de oro, y las libélulas de alas cristalinas e irisadas; aquel cisne en la ancha taza, ponjado el alabastro de sus plumas y zambulléndose entre pumajeos y burbujas, con voluptuosidad, en la transparencia del agua; la casita limpia, pintada, apacible, de donde emergía como una onda de felicidad; y en la puerta la anciana, un mozo virginal en flor.

Ricardo, poeta lírico que andaba a caza de cuadros, estaba allí con la satisfacción de un goloso que paladea cosas exquisitas.

Y la anciana y la joven:

—¿Qué tráes?

—Flores.

Mostraba Mary su falda llena como de iris hechos que revolvió con una de sus manos gráciles de ninfa, mostrando sonriendo su linda boca purpurada, sus ojos abiertos en redondo dejaban ver un color de lapislázuli y una humedad radiante. El poeta siguió adelante.

RUBEN DARIO

La muerte de la señorita Rafaela Fernández Meléndez

EN EL FUNERAL ESTUVIERON PRESENTES EL CELENTISIMO Sr. ARZOBISPO, Y EL EXCMO. Sr. OBISPO, ELECTO, DE LIMON

Con profunda pena nos hemos enterado de la inesperada muerte de la virtuosa señorita Rafaela Fernández Meléndez, acaecida en la noche del viernes, en su residencia en San Isidro de Coronado.

Tal noticia llenó de luto nuestra casa, por haber sido nosotros de cerca a la ejemplar y cristianísima familia Fernández Meléndez, entre cuyos miembros está el Sr. Cura de San Isidro, nuestro respetado y muy querido amigo el Padre don Rubén de J. Fernández M.

Y natural es que el bueno, el que llevó por norma de sus actos la virtud y el amor por sus prójimos, sea llorado al dejar este mundo; sea llorado con lágrimas de resignación y de dolor cristiano.

Y una de esas almas privilegiadas era la de la señorita Fernández, pasada a mejor vida, con todos los auxilios de la Santa Religión y después de haber sufrido con paciencia, la dolorosa enfermedad que la llevó al sepulcro.

Ayer, en la Santa Iglesia Parroquial de San Isidro de Coronado se efectuaron los solemnes funerales, por el eterno descanso del alma de la niña Rafaela, habiendo hecho acto de presencia en el homenaje póstumo el Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro y el Excmo. Monseñor Odendhal, Vicario Apostólico, electo, de Limón, varios señores sacerdotes, Religiosas, todo el pueblo de Coronado y otros numerosos amigos de la familia Fernández.

LA EPOCA siente de verdad esta pena y envía su sincera frase de condolencia al señor Presbítero don Rubén de J. Fernández, a sus hermanas las señoritas Celestina Esperanza y demás deudos.

Sábado 5 y Domingo 6 de Marzo

Primera Feria del año en

Santa Teresita del Niño Jesús

Boda Salazar - Campbell Portuñez - Fernández

A las seis horas del lunes 21 de los corrientes, en la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, dentro de un carácter íntimamente familiar, se efectuó la unión matrimonial del apreciable joven don Francisco Salazar C. con la virtuosa señorita Eida Portuñez F. quienes recibirán la bendición de su amor de manos del Rev. Padre Fr. Manuel Espinosa. Acompañarán a los contrayentes en calidad de padrinos las siguientes personas: don Jesús Fernández y doña Angela de

Fernández; don Daniel Portuñez hijo y doña Margarita de Barrantes; don Adán Campbell y doña Rosa de Campbell; don Fernando Quijano y señorita Trinidad Ramírez.

Después de la ceremonia religiosa, los nuevos esposos recibirán los parabienes de sus amigos y familiares en casa del padre de la novia, saliendo luego los nuevos esposos para Puntarenas a pasar la luna de miel. Hacemos votos de ventura para el nuevo hogar Salazar - Fernández.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

LOS AFEITES HIGIENE DE LA PIEL

Los verbos afeitar y rasurar, hoy sinónimos, no lo han sido siempre, pues antiguamente afeitar significaba sencillamente usar afeites, y para esto no se necesitaba de la navaja. Las mujeres se "afeitaban" tanto, quizás más que ahora, porque los afeites son tan antiguos como la vanidad y la presunción. Los judíos del Antiguo Testamento hacían gran consumo del sulfuro de antimonio, y la reina Jesabel era lo que los franceses llaman una "maquilleuse", como si dijéramos, una maestra en el arte del afeite. Más tarde, los romanos (y las romanas) hacían del "ars ornatrix" un abuso de que no ha habido posteriormente, ejemplo, ni aun en los tocadores de nuestros artistas teatrales.

En nuestros días, según leemos, "hay coquetas que extreman el afeite hasta el engrandecimiento de las pupilas por medios oftalmológicos, tales como la atropina, de que se sirven los oculistas para las operaciones: la mirada resulta sin duda más penetrante y expresiva... pero los inconvenientes para la salud ya se dejan adivinar".

Nuestro inmortal Goya pintó una sátira terrible contra el afeite. El cuadro representa una vieja horriblemente fea y elgaducha, propiamente apolítica, probándose ante el espejo un sombrero de moda sobre su reluciente peluca, mientras se deshacen en adulaciones a su alrededor los prentos herederos de la fortuna de la vetusta dama. Es la escena del gran maestro de vibrante actualidad. La mujer de nuestros días — dice un crítico contemporáneo — se dibuja desde los 16 años y se pinta desde los 25.

Los afeites suelen ser blancos, encarnados, azules y ne-

gros. Los primeros van perdiendo toda su primitiva importancia, que les han ido substraendo los polvos de arroz, velutinas y otros análogos, conocidos con los nombres de "blanco de plata", "blanco de perla", etc., que se adhieren a la piel (y por ello están en boga), pues contiene cerusa y preparados de plomo que pueden producirnos el saturnismo, envenenamiento peligrosísimo y hasta incurable y mortal.

Los envenenamientos han sido numerosos entre los artistas dramáticos que usaron afeites blancos que eran a base de albayalde, terrible veneno para el orgánismo.

La presencia de las cerusa se descubre fácilmente por medio de una disolución de yoduro de potasio, que da al afeite sospechoso una coloración amarilla intensa de yoduro de plomo.

Como menos perjudiciales, se han recomendado los preparados con óxido de cinc o blanco de Thenard, en esta forma:

"El subnitrito de bismuto, y mejor el subcloruro, amañados con el untoso polvo de talco y manteca bien fresca, grasa de ballena y glicerina, proporcionan un afeite blanco muy recomendable en todos sentidos. El alabastro también se usa mucho en perfumería. Así, pues, las expresiones garbanta y manos de alabastro no resultan muchas veces, mera galantería o arranque poético, sino pura realidad".

Aparte de los peligros que nos ofrecen algunos componentes y que indicaremos más adelante, diremos aquí que el bismuto ocasiona percances desagradables, como el quedarse negro de repente cuando uno se ha expuesto al desprendimiento de sulfuros.

El polvo que se vende con el nombre de polvo de arroz, talco, bismuto, alabastro, carbonato cálcico y... hasta arroz. En la llamada flor de arroz, ya no queda más que el nombre,

reemplazándola la magnesia, que es más ligera y suave. Algunos industriales han añadido al polvo de arroz otros restringentes para fijarlo, sin averiguar si la piel lo toleraba o no.

El afeite encarnado se usa líquido (vinagrillos de tocador) y también sólido o pulverizante en pomadas; contiene a veces sales tan peligrosas como las de mercurio y de arsénico, etc.; puede también prepararse por medio del campeche, carmin de azafrán o el rojo de cártamo, preferible este último al carmin de cochinilla por su mayor brillantez. También se ha ensayado la rosamilina, que suministra un encarnado muy adherente, demasiado tal vez, aun que no tan natural o vivo como el rojo vegetal.

El afeite azul (lazulita) sirve para imitar o hacer resaltar las venas y se prepara con talco e indigo.

El afeite negro, cuya base es el negro de humo, sirve para el decorado de los ojos, habiendo gozado de gran boga en tiempo de Pedro el Grande, en que las damas de la Corte se pintaban las cejas. Hoy día hay lápices para embellecer los ojos, y darles la apariencia de muy rasgados.

Otros cosméticos.

El Dr. Coroleu, en uno de sus artículos sobre higiene, señalaba esa legión de "emporios y charlatanes que explotan la credulidad del público y, lo que es peor, lo envenenan," sugestionándole con maravillosas promesas que anuncian en sus rótulos y prospectos.

Realmente la perfumería es vasto campo explotado por muchos "vivos". Entre sus perfumes figuran aguas aromáticas emolientes, calmantes o astringentes, según los principios que contienen, tales como las de rosas, jazmín, flor de naranjo, melisa, etc., que pronto se alteran, perdiendo sus buenas cualidades. También ofrecen alcoholados, como, verbigracia, el



Contra
Disenteria
Píldoras de
YATRÉN
105

Cada píldora lleva estampada la Cruz «Bayer»

agua de Colonia, tinturas o aguas espirituosas, pero no es lo común que se empleen puros estos productos.

Los vinagres de tocador usados después de afeitarse, coagulan en la base de la raíz o folículo del pelo, el jabón que, por enranciamiento, puede producir irritaciones.

Las emulsiones y leches para practicar lociones o lavados de la piel han sido objeto de muchas leyendas. La famosa leche virginal o tintura de benjuí goza de la propiedad de hacer desaparecer las pecas, al decir del vulgo. Lástima que no sea verdad tanta belleza, y que no haga más que ocultar aquellas manchas por un delgado barniz formado en la superficie de la epidermis. Las frutas llamadas emulsivas, como las almendras, proporcionan leches que se conservan mal, a menos que se añada algún antiséptico, en cuyo caso tampoco resultan inofensivos.

Para teñir el pelo se emplean varios recursos. Las morenas se convierten en rubias, aun a riesgo de envenenarse, por medio del agua de cloro.

Deben condenarse todos los colorantes minerales a base de plomo, cobre o mercurio. Las sales de plata son menos peligrosas, aunque no del todo inofensivas, y alguna consumidora puede quedar negra para toda su vida, ya que el metal se deposita en finísimas gotitas debajo de la piel. Advertimos contra un remedio mucho peor que el mal. Cuando se venden lociones para hacer desaparecer las manchas negras que tales colorantes del cabello dejan en el cutis, lo que contienen aquellas es el cianuro potásico, el más terrible de los venenos.

Conclusiones

Los afeites, lleven el nombre que quieran, son enemigos naturales del cutis, que obstruyen y endurecen, dificultando su transpiración.

Además, los que no son venenosos, son malos, y los que no lo fueran, siendo puros y conservables, lo son también por la facilidad y rapidez con que se echan a perder y por las materias con que se falsifican.

Bruno Gutiérrez G.

Se complace en darle las más sinceras gracias al distinguido facultativo oculista doctor Corvetti, por cuya intervención oportuna, su hija Elita recobró la vista, amenazada de ceguera.

Para el caballeroso como humanitario doctor Corvetti, su sincero agradecimiento y el de su familia.
Guadalupe, 18 de febrero de 1938.

COLEGIO Y ESCUELA DEL SAGRADO CORAZON

Desde el quince de los corrientes quedado abierta la matrícula en establecimiento de enseñanza reposa del Sagrado Corazón en la Ciudad de Cartago. Bajo la experta dirección de las Revdas. Monjas lemitas este Colegio y Escuela venido laborando durante varios años con gran provecho para juventudes femeninas del país, se han saturado de la excelente educación moral que allí

trictamente a los programas oficiales enseñando los puntos en ellos indicados de una manera convincente, amplia y profunda; formando así mujeres que serán honra y prez de la sociedad.

Siendo conocedores de lo anterior, es que nosotros llamamos la atención de los padres de familia que quieran para sus hijas una esmerada educación moral y material.

EL 15 DE FEBRERO SE ABRE LA MATRICULA EN EL

Colegio Los Angeles

Horas de matrícula: de ocho a once de la mañana y de dos a cinco de la tarde, todos los días de labor.

En este Colegio se imparte toda la Enseñanza Primaria y los TRES PRIMEROS AÑOS de la SECUNDARIA, conforme a los programas oficiales.

Por decreto emitido por la Secretaría de Educación con fecha 10 de Enero del año en curso, los alumnos de Secundaria que quieran dar valor oficial a los estudios hechos en este Colegio, deberán rendir examen en el Liceo de Costa Rica de las materias siguientes: si desean ingresar al quinto Año (el último) deben examinarse de Castellano, Matemáticas, Física y Química, Ciencias Naturales, e Inglés o Francés. Si desean ingresar a cualquiera de los Años anteriores al quinto, deberán examinarse únicamente de Castellano y Matemáticas.

Moderno edificio de cemento armado, con piscina, cancha de basket, patios de juegos, etc. El mayor esmero en el trato a los internos y mediopensionistas.

Para más detalles dirijase al Apartado 1318, o al teléfono 4159 en San José, C. R.

Amargas Verdades

"AHORA, PUES, ¡OH REYES! (gobernantes) ENTENDILO: SED INSTRUIDOS, VOSOTROS LOS QUE JUZGAIS (gobernáis) LA TIERRA. (Salmo II, vers. 10).

"Por qué el Gobierno actual del Lic. señor Cortés con su tolerancia, viene autorizando la propaganda de las ideas y la constitución de ese partido, a sabiendas de que el comunismo significa un gran desastre para la paz y la armonía de la nación?"

La Costa Rica, CATOLICA por sus tradiciones, por sus gentes en inmensa mayoría creyentes en Nuestro Señor Jesucristo y en su Evangelio, por su Constitución Política, que consagra la Religión Católica, Apostólica y Romana, como Religión del Estado... La Costa Rica, sindicada en el Mundo, como Nación de orden y morigeración cívico-social... esta Costa Rica amada; acaba de dar, en las elecciones del 13 de febrero, una lección alarmante, que ha de preocupar seriamente a los verdaderos patriotas.

El COMUNISMO, doctrina fatal, de odio, de desorden, de revolución, de tendencias disociadoras por los cuatro costados, como enemiga de la propiedad, de la familia, de la libertad y de la Religión, por más que sus propagandistas falaces traten de desvirtuar estos cargos, plenamente confirmados en todos los países en que el Comunismo logró poner en práctica sus aspiraciones, como en Rusia, en Hungría y en España, ese Comunismo, que parecer ser avanzada del Anticristo, ha hecho lujosa APARICIÓN POLITICO - SOCIAL, en las elecciones que acaban de pasar.

No ha habido casi, pueblo alguno en la República, desde el Sapoá a Coto, donde no se hayan depositado votos de costarricenses, por el Partido Comunista: unos de esos votos, con toda conciencia, por costarricenses maleados por las engañosas de la propaganda comunista; otros de gentes sencillas, que han creído que ese Partido es honrado y leal en sus promesas del oro y del moro, y esto, como medio de arrancar votos que le den las riendas del Gobierno, poco a poco, hasta coronar sus malévolas intenciones.

¿Qué significa esto? ¿Qué lección amarga ha dado el Comunismo al Gobierno y al Pueblo honrado?

No es una; es una serie de lecciones efectivas y tremendas!

Primera: EL COMUNISMO, como doctrina, es malo, pésimo, disociador, porta-estandarte de odios; y lleva a cabo estas aspiraciones malditas, con medios reprobables, como se enseña en sus libros DOCTRINARIOS, y lo deja ver a las claras, la experiencia.

¿Por qué, entonces, el Lic. don Ricardo Jiménez, que conoce bien esta doctrina disociadora, dió personería política al Comunismo, cuando fué Presidente de la República, derogando una ley que lo impedía, ley dada por el Lic. don Cleto González Víquez? Ese fué un error tremendo del señor Jiménez y un gravísimo daño que ocasionó a la República.

¿Por qué el Gobierno actual del Lic. señor Cortés, con su tolerancia, viene autorizando la propaganda de las ideas comunistas y la constitución de ese Partido, a sabiendas de que el Comunismo significa un gran desastre para la paz y armonía de la Nación?

¿Es que se imagina el Gobierno, que, cuando el Comunismo se sienta fuerte y quiera echarse a la calle, lo va a contener con bayonetas y ametralladoras?

Eso fuera hacer una carnicería tan brutal, que solamente serviría para podar al Comunismo, y que crezca más fuerte y lozano. El recurso de la fuerza, ni es humano ni leal, cuando los daños, a ojos vistas, han podido detenerse con los consejos de la prudencia.

Segunda lección. El capitalismo tico, indiferente y hasta TACANO, a veces, para apoyar obras de instrucción popular, como periódicos honrados, de campaña de ideas...; el capitalismo, que mira con indiferencia casi glacial, nuestras obras de beneficencia que pasan a veces por situaciones amargas de pobreza; el capitalismo, que sin ser hondamente cruel entre nosotros, se aprovecha, a veces, de la pobreza de los obreros, para pagar jornales mínimos, casi de hambre; para no cuidar de las viviendas de sus obreros, — salvas honrosísimas excepciones, que las hay, de ricos nobles, atentos al bien de sus obreros; — el capitalismo, AMBICIOSO, por llenar sus áreas y pagar mal el café y los bananos y otros artículos de la vida nacional, habrá mirado, con espanto el puño levantado de su más formidable enemigo, el COMUNISMO; y enemigo, por cierto, señor; de horca y cuchillo; ese capitalismo, que habrá oído los rugidos de odio a la propiedad que es tema obligado de esa doctrina comunista, y odio a los burgueses, que es obsesión de la misma doctrina, creará, tal vez, dicho capitalismo, que estará defendido por las bayonetas y mausers de nuestra policía?

¡Tristísima ilusión...! Cuando la fiera ruja, lo hará, estando segura de que su salto será eficaz y su garra incontenible...!

La riqueza, si quiere salvarse honradamente, ha de codearse íntimamente con la pobreza y tenderle mano generosa, ya, ya, a cuanto tienda, a la instrucción y el espíritu religioso, a borrar de los corazones, la mugre de las malas doctrinas que el Comunismo HA SEMBRADO YA POR TODAS PARTES.

Aún es tiempo, si hay generosa buena voluntad. Un buen diario de ideas valientes y combativas, debe ser la primera preocupación de quienes son los que pueden llevar a cabo, (los adinerados), esta empresa, y hacer difundir la lectura buena y sana, para corregir criterios equivocados de quienes son comunistas, por error, porque no conocen los alcances de esa doctrina, — por la Santa Iglesia

Tercera lección. Se impone la necesidad absoluta de que el Gobierno ponga MANO FIRME sobre la USURA EN TODAS SUS FORMAS, para reprimirla, sin consideraciones de respeto a derechos constitucionales de libertad de comercio, que no existen ni pueden existir, cuando esas libertades y garantías constitucionales que se alegan, tienen por fin amparar a los picaros que estrujan despiadadamente a los pobres.

Dícese y con razón, que, el Comunismo, tiene gran argumento en su favor, EN EL ESTOMAGO, entre quienes no entienden de logomaquias, de principios sociales; y se pagan de las mil y más promesas de bienestar, que el Comunismo ofrece; y que no cumplirá jamás, porque no las ha cumplido en ninguna parte, en donde ha tenido amplio campo para sus actividades; y en esto estriba justamente su fracaso en Rusia, en donde, después de millones de hombres sacrificados a la crueldad y malignidad comunista, Rusia hace actualmente un viraje hacia las doctrinas sociales de la civilización cristiana, porque a pesar de la tiranía y de la sangre, las promesas de BIENESTAR COMUNISTA, no se han podido cumplir; y la BURGUESIA, vuelve a ser otra vez admitida, y la DIFERENCIA DE CLASES SOCIALES, vuelve poco a poco otra vez a establecerse en esa afligida Nación, por el mismo Comunismo reinante, confesando así paladinamente su fracaso.

La USURA en el comercio, en el cambio de la BOLSA NEGRA, en el subido precio de los elementos más necesarios de la vida, irrita necesariamente a los pobres y los hace aceptar las promesas falaces del Comunismo. Y, ¿por qué ha de permanecer el Gobierno inactivo a título de libertad, permitiendo que la clase humilde y menesterosa SEA SAQUEADA por el comercio usurario, o condenada al hambre y a la mala alimentación, por los precios prohibitivos de los mercados?

Semejante tolerancia de los Gobiernos, acusa lenidad o incomprensión de la situación del Pueblo pobre, y responsabilidad en los avances del Comunismo.

Cuarta lección. ¿Qué dirán los pastores de Israel...? ¿Qué dirán los señores clérigos de esta situación de la querida Costa Rica, comida ya del Comunismo?

¿Se quedarán tranquilos en su vieja convicción de que en Costa Rica no prosperará el Comunismo?

¿Se quedarán mudos ante este principio de desastre que les anuncia ya, y en no lejano plazo, los jirones de sus hábitos talares y hasta la ruina de los intereses religiosos y de la vida católica?

Se quedará el Clero, haciendo lindas fiestas patronales, y muchas procesiones y estableciendo Cofradías, sin darle importancia alguna, o escasa, a la prensa católica DIARIA y a los variados empeños para contrarrestar el avance comunista en el pueblo?

No vacilamos en declarar, que, si el Clero no se empeña en una campaña anti-comunista decidida y franca, por la convicción, mediante el púlpito y la prensa y la generosa colaboración en todas formas, al Clero le tocará en gran parte, la responsabilidad de la desgracia comunista, y tarde, muy tarde se lamentará, como Boabdil, de "LLORAR COMO NIÑOS, LO QUE NO SUPIERON DEFENDER COMO HOMBRES", para venir a parar en mártires baratos de chocolate.

El Comunismo nos ha invadido; pero no es tarde, todavía, para reaccionar con firmeza y declarar a cada costarricense, lo que es una absoluta verdad: que no se puede ser católico y comunista; que un católico que abraza el Comunismo, es sencillamente un TRAIDOR a su Fe Católica, y que Dios y la Iglesia Católica lo desconocen, aunque se cubra de escapularios o se coma los ladrillos de los templos.

Porque el Comunismo, es doctrina inmoral, atea, sangüinaria, enemiga de Dios, de la familia y de la sociedad; pero es bestia cubierta de oropeles fascinadores, para engañar a los necios.

FILIN.

ROSENDO DE J. VALENCIANO,
Presbítero.

15 de febrero de 1938

NOTA: — Se reproduce este artículo por haber aparecido con errores sustanciales en el número del jueves.

GRAN RESTAURACION

Teléfono 3801 — SAN JOSE
COSTADO OESTE BANCO

EXQUISITA COCINA

Cuartos elegantes con Agua Corriente
RESERVADOS PARA

EL SALON MAS COMODOS Y ELEGANTE DE LA CIUDAD

Selecta Bodega de Vinos Italianos
Esmerada atención y servicio

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRO BUEN SERVICIO
Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE

AL VUERTO

—Millón y medio de racimos de bananos se perderán este año en el Pacífico. Con el sistema de cortas de los actuales contratos se llegarán a recibir quinientos mil racimos o algo más de una producción que se calcula en dos millones 250 mil. La compañía bananera, ciñéndose al contrato existente recibe dos cortas mensuales y en las otras semanas a veces pide a algunos bananeros unos cuantos cientos de racimos más. Nuevas gestiones se harán ante para ver si es posible llegar a un advenimiento que dé solución a este problema que se considera grave. Se cree que unas ligeras modificaciones en la última ley del congreso referente a la construcción del muelle de Quepos vendría a salvar la situación precaria de la industria bananera en el Pacífico.

—Revivir la corte centroamericana de justicia en Costa Rica

COLEGIO

ENSEÑANZA SECUNDARIA

La matrícula queda abierta los días excepto los domingos

LAS CLASES PRINCIPALES

SOL DEL SAHARA EPISODIO 8

TIBID IDEM JAMÁS
CREYÓ A MISS
HAT TAN TONTA
DE ESCAPAR
POR LAS ARENAS
DEL SAHARA,
SOLA Y A PIE,
POR ESO A LA
MANANA SI-
GUIENTE....

PRODUCCION DE



RESTAURANT SAVOIA

SAN JOSE — Apartado 1346
BO RESTAURANTE NACIONAL

LA COCINA EUROPEA

con Aguardiente en la planta alta.
ADOS PARA FAMILIAS

CON MAS CENTRICO
NTE D. LA CAPITAL

de Vinos Italianos y Franceses
servicio inapuntable.

LA VEZ NUESTRA COCINA
NUESTRO BUEN CLIENTE

BUJELO

de caca es algo que está haciendo
derán en nuestra América, ha decla-
Con el grado el doctor Cuadra Pasos,
os actuó delegado de Nicaragua a las
án a Conferencias de Mediación. Di-
címigo alto funcionario se ha ex-
ción en consideraciones en
favor de ese proyecto que cuen-
ta con la simpatía de los go-
biernos de los países de Centro
América.

—Representación de la cámara
de comercio en relación con
los estudios tributarios que rea-
lizará el técnico chileno serán
planteada ante la Secretaría
de hacienda. Se formulará por
medio de un memorial ante el
el señor Secretario de Fomento
Ejecutivo y se relacionará ex-
clusivamente con el arancel de
aduanas. En representación del
comercio importador procura-
rá intervenir en las reformas
al arancel.

—El Japón ha destinado la
suma de ciento veinte mil dó-

de cacao en Costa Rica. Ese es
lares para compras de café y
el monto de las divisas dispo-
nibles para los artículos clasi-
ficados de lujo por el gobierno
japonés. La casa Wincler se
dispone a comprar dos mil cua-
trocientos sacos de café y tres
mil doscientos sacos de cacao
de Costa Rica.

—Será ampliada la partida
para la construcción de alma-
cenes de depósito. Será este u-
no de los primeros proyectos
que tramitará el congreso en
mayo próximo. Ha sido suge-
rido por la directiva del Banco
Nacional en vista de que son
muchas las personas interesadas
en construir esos almacenes de
acuerdo con las disposiciones
de la ley.

—Está siendo formulado un
importante proyecto para re-
formar los nuevos códigos que
están en vigencia. Se trata de
redactarlo para presentarlo a
la consideración del congreso
en sus sesiones ordinarias. In-
tervienen varios señores dipu-
tados así como abogados, y el
objeto es corregir lo que se ha
apreciado en la práctica de esa
legislación.

—Ha aumentado conside-
rablemente el intercambio co-
mercial entre Costa Rica y los
Estados Unidos, especialmente
en lo que se refiere al café
costarricense. El aumento por
tal concepto es considerable. Así
resulta de los datos oficiales
que han sido reportados sobre
el particular y que indican una
mejoría considerable para la
industria cafetalera de Costa
Rica.

—El tráfico ferroviario direc-
to con Limón quedará restable-
cido el martes de la semana
próxima pues la compañía fe-
rocarrilera ha desplegado gran-
des actividades para tal obje-
to a fin de regular así los ser-
vicios en lo que se refiere a la
industria bananera. El tráfico
ferroviario se está realizando
pero desde el martes se hará
en forma regular.

Por las Secretarías de Estado

Nº 37

San José, 17 de Febrero 1938
El Presidente de la República

ACUERDA:

1º—Nombrar al señor Aléjan-
dro Cordero Martínez, para el
puesto de Jefe Político del can-
tón de Pococí, provincia de
Limón, en sustitución del se-
ñor Víctor Manuel Arroyo Cor-
tés, quien actuaba interinamen-
te.

2º—Nombrar al señor Otilio
Ulloa Cruz, como Jefe Políti-
co del cantón de Abangares,
provincia de Guanacaste, para
reemplazar al señor Alejandro
Cordero, quien pasa a otras
funciones.

3º—Que vuelva al desempe-
ño de sus funciones como Jefe
Político del cantón de Baga-
ces, provincia de Guanacaste,
el señor Antonio Mairena, a
quien por acuerdo de 22 de no-
viembre del año retropróximo
se le concedió licencia para se-
pararse de su puesto.

Publíquese. — CORTES. —
El Secretario de Estado en el
Despacho de Gobernación. —
LUIS FERNANDEZ.

Nº 50

San José, 17 de Febrero 1938
El Presidente de la República

ACUERDA:

1º—Nombrar a don Cuper-
tino Alfaro Corrales, para el
cargo de Agente Principal de
Policía de Laguna, cantón de
Alajuela, en reemplazo del señor
Isaías Rodríguez Soto, quien no
aceptó el puesto.

2º—Nombrar por un mes al
señor Víctor Pérez Ramos, pa-
ra el puesto de Agente Princi-
pal de Policía de Venecia,
cantón de San Carlos, provin-
cia de Alajuela, en reemplazo
de don José María Sánchez Fer-
nández, a quien se concede li-
cencia por ese término.

Publíquese. — CORTES. —
El Secretario de Estado en el
Despacho de Policía. — LUIS
FERNANDEZ.

Nº 15 A

San José, 15 de Febrero 1938
El Presidente de la República

ACUERDA:

Hacer el siguiente nombra-
miento en la provincia de Ala-
juela:

José María Ramírez Fallas,
I. B. Visitador de Escuelas del
Circuito V, Naranjo, en susti-
tución de don Héctor Cordero
Madrigal, quien desempeñaba
interinamente esas funciones.

El presente acuerdo rige des-
de el día 15 de febrero de 1938.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

El gran industrial y eximio católico chino don José Lo Pa Hong, ha sido asesinado

Roma. — Lo Pa Hong muer-
to a tiros rezaba, con tremendo
laconismo, el telegrama con
que la noticia fué comunicada
a la Agencia FIDES, el día 30
del pasado diciembre.

Por más que ya estemos des-
graciadamente acostumbrados
a recibir del Extremo Oriente
las noticias más atroces, ésta
nos impresiona muchísimo y
mucho más que ninguna otra.
Para nosotros, esa muerte sig-
nifica no sólo la vergüenza de
un delito execrable entre los
tantos que la guerra arrastra
consigo como una estela de san-
gre y horror, sino así mismo el
luto de una ilustre familia cris-
tiana; el luto de toda la metró-
poli de Shanghai; el duelo de
la China en general, que el se-
ñor Lo Pa Hong honraba como
un ciudadano ejemplar y, en
particular, el duelo de la Ac-
ción Católica China, de las Mi-
siones y de los Misioneros que
tanto tienen que agradecerle.
Bien pudiéramos decir que se
trata de un luto común a la I-
glesia, ya que el finado — que
pertenecía a la Casa Pontifi-
cia, — como Camarero Secreto
de Espada y Capa de Su Santidad
— era un claro ejemplo vivien-
te del apostolado de los segla-
res; y no es exageración decir
que desde todo el mundo cató-
lico se le miraba como a un
modelo admirable y digno de
emulación.

Sufrir y obedecer. — Ese era
su lema y lo tradujo siempre
en actos durante su nobilísima
existencia; desde cuando a los
treinta años de edad y viendo
ante sí un presente de cuantio-
sas riquezas y un porvenir de

ambiciosas realidades, encon-
traba tiempo entre sus ocupa-
ciones para dedicarlo a la en-
señanza y catequización de los
más humildes. Sufrir y obedecer
fué luego el lema del movi-
miento de la Acción Católica
que empezó él a organizar en
1911 y que el Vicario Apostó-
lico de entonces aprobaba, im-
poniendo a la vez a sus miem-
bros un reglamento severo; con
una especie de prueba trienal,
meditaciones, lecturas espiri-
tuales y cotidiano examen de
conciencia.

En 1933, preparando la cele-
bración del XXV año de la Ac-
ción Católica en Shanghai, S.
E. Mons. Haouisé publicaba
aquella Pastoral que es como
el texto constitucional de la A.
C. en China; entonces Lo Pa
Hong pudo darse por satisfecho
viendo el camino recorrido y
los triunfos logrados; en torno
suyo, un centenar de inscri-
tos entre los industriales y comer-
ciantes y ante ellos el estupe-
do panorama de 20 Iglesias o
capillas abiertas ya al culto,
71 sedes de reunión y conferen-
cias cuyos actos habían ya a-
grupado 362.720 oyentes; 7 es-
cuelas de las cuales habían salido
hasta entonces 200 jóve-
nes con título y con un alum-
nado de 3.000 personas; 5 hos-
pitales, 19 dispensarios, 2 asi-
los para huérfanos y otros
dos para ancianos; 250.000
bautismos, casi todos de niños;
y 1.000.000 de dólares chinos
empleados en el mantenimien-
to de obras múltiples. ¡El su-
frimiento y la obediencia ha-
bían dado tales frutos!

(Continuará)

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a € 0.30 libra

Posta a € 0.50 libra

Posta a € 0.45 libra

Lomo a € 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

SEMINARIO

SECUNDARIA DE 1º A 4º AÑO

Abierta desde el martes 22 de febrero, todos
los domingos, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

PRINCIPIARAN EL LUNES 14 DE MARZO

EL RECTO

ANDO SUS CORCELES, LOS ÁRABES
SIEN LAS HUELLAS DE LA FUGITIVA...

¡ALÁ! ADELANTE,
¡ESTES DE ISLAM! LA
¡UNCA NO ES -
¡PARÁ!

¡POR ALÁ!
¡POR ALÁ!
¡POR ALÁ!

ENTRE TANTO, LA POBRE
MARINA, AGOTADA POR LA
CAMINATA DE TODA LA NOCHE
CAE BAJO EL SOL ABRASADOR.

¡AY! YA NO
PUEDO
MAS...

MAÑANA: BAJO EL SOL DEL SAHARA

GRAN TURNO

Hoy Dom. 20 Febrero - En la ciudad de San Ramón

Los PREPARATIVOS que se hacen dejarán satisfechos a los visitantes

Música - Diversiones - Refresquería - Repostería

PASE UN BUEN DIA EN SAN RAMON

Santo Evangelio

Domingo de Sexagésima

Según San Lucas, Cap. VIII, Versic. 4-15

"Y como hubiese concurrido un crecido número de pueblo, y acudiesen solícitos a El (a Jesús) de las ciudades, les dijo por semejanza:

Un hombre salió a sembrar su simiente; y al sembrarla, una parte cayó junto al camino, y fué hollada, y la comieron las aves del cielo.

Y otra cayó sobre piedra; y cuando fué nacida, se secó porque no tenía humedad.

Y otra cayó entre espinas; y las espinas, que nacieron con ella, la ahogaron.

Y otra cayó en buena tierra; y nació, y dió fruto a ciento por uno. Dicho esto comenzó a decir en alta voz: Quien tiene orejas de oír, oiga.

Sus discípulos le preguntaban, qué parábola era ésta.

El les dijo: A vosotros es dado saber el misterio del reino de Dios, mas a los otros por parábolas: para que viendo no vean, y oyendo no entiendan.

Es pues esta parábola: La semilla es la palabra de Dios.

Los de la orilla del camino, son los que la oyen; y luego viene el diablo, y quita la palabra del corazón de ellos, porque no se salven creyendo.

Los de sobre la piedra, son los que reciben con gozo la palabra, cuando la oyeron; y éstos no tienen raíces; porque a tiempo creen, y en el tiempo de la tentación vuelven atrás.

Y lo que cayó entre espinas; son los que la oyeron, pero quedan después ahogados de los afanes, y de las riquezas y deleites de esta vida, y no llevan fruto.

Mas lo que cayó en buena tierra, son, los que oyendo la palabra con corazón bueno y muy sano la retienen, y llevan su fruto con paciencia".

NOTAS DE VIBRACIONES DE TRES RIOS SANTA ANA

Cañería

En la semana próxima pasada se instaló un ramal de cañería en el caserío de San Rafael de este cantón. Con esta ampliación se ha llenado una verdadera necesidad, en el sector Este del lugar dicho. El trabajo lo hizo el fontanero, don Moisés Sosa, por cuenta municipal.

Obstétrica

A fines de la semana recién transcurrida llegó, y radica en esta población, la señorita Consuelo Rodríguez, quien fué nombrada Obstétrica y Visitadora Sanitaria en este cantón, en substitución de la señora Mariana Solano.

Visitante

El señor Secretario del Juzgado Tercero Civil de esta Provincia, don Rafael Jiménez, vino acompañado de su familia, a pasar sus vacaciones anuales. Miramos con simpatía la estada de este señor entre nosotros, porque cuando tuvimos el honor de que fuera Alcalde en esta jurisdicción, fué un modelo y cumplido empleado judicial.

Agente Corresponsal

Febrero 16 de 1938.

En Desamparados continúan los preparativos para el TURNO GRANDE

Los desamparadeños se han propuesto verificar no un turno, sino un turnazo el domingo 27 de los corrientes, que quedará grabado en la mente de todos los que a él concurren como una de las fiestas en su género más hermosas que se hayan presenciado. Y al efecto, para sólo allegar fondos para cubrir los gastos que demande la celebración de ese Turnazo han venido efectuando todos los domingos actos diversos que han tenido la mayor acogida tanto de los vecinos como de los visitantes. Para el sábado y domingo próximos hay un sugestivo programa en el que están incluidos números de gran atracción, destacándose la gran Carrera de Cintas a caballo, disputada por todos los jinetes de la localidad. — dedicada al distinguido caballero don Enrique Salazar. Los vencedores serán premiados por gentiles señoritas del lugar. Ese evento será el domingo 20 del presente mes a las 3 p. m. Repetimos nuestros votos porque todos estos actos resulten de lo más lucidos, y que dejen bastantes pasetas a la Comisión Organizadora.

Misa Solemne de Requiem

en el cuarto y quinto folletín de

Música Religiosa Suscripción mensual C. 2

J. FONSECA Ap. 47 — San José Agencia Librería

Nueva Municipalidad

De acuerdo con el resultado de las elecciones del pasado domingo, quedaron electos para integrar la nueva Municipalidad las siguientes personas: Propietarios: Presbítero don Santiago Zúñiga; don Eustaquio Céspedes, don Gerardo Alfaro. Suplentes: don Ramón Mata y don Roberto Víquez.

Síndico: don Efraín Romero.

La seriedad y prestigio de cada uno de los caballeros que preceden, serán la mejor garantía para el éxito de su labor. Los felicitamos.

Acción de gracias

Publicamos con gusto, a solicitud de la señora de Villalobos, la siguiente Acción de Gracias:

"Ester Sanabria de Villalobos da gracias a la Virgen del Pilar por tres favores concedidos".

LA EPOCA y los católicos

Si usted es católico verdadero que cumple con los preceptos de Dios y con los consejos de Su Santidad el Papa, debe suscribirse a LA EPOCA, periódico católico.

Paseantes

Los jóvenes Héctor Meoño y Atilio Vincenzi visitaron el lugar.

—El presbítero Zúñiga Sanabria estuvo en la capital.

—Los esposos Monestel - Malavassi visitaron el Sanatorio Durán.

—Don Julio Revilla y señora asistieron a San José en días pasados.

—Las señoritas Mézerville, Durán y Monestel visitaron la redacción de "La Tribuna".

La Nueva Junta

En la reunión de hermanos efectuada en días pasados, resultaron electos como nuevos elementos integrantes de la Junta los señores don Miguel Zamora, don Abelardo Cantillo, don Rubén Sanabria y el señor Fonseca.

De la vieja Junta quedó la mitad, reemplazándole la otra.

Insistimos

Queremos insistir en que es necesario que los actuales y futuros municipales se resuelvan a acoger de lleno el proyecto sobre la construcción de caños.

Informador

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

Al margen de la vida diaria

(Por F. MONESTEL)

Informes del "Diario Latino" de San Salvador

Sobre los múltiples agasajos de que han sido objeto en su visita a los países centroamericanos, el filósofo Vincenzi, su culta señora doña Vitalina Peñaranda de Vincenzi y su hermano político, el eminente naturalista don Rubén Torres Rojas, han escrito bastante los diarios capitalinos, por lo que nosotros preferimos concretarnos a extraer el informe que al respecto dió el Diario Latino de San Salvador, quien refiriéndose al profesor Torres Rojas expuso en su edición del 20 de enero lo siguiente:

"Un naturalista costarricense, autor de varias obras — nos referimos a don Rubén Torres Rojas — llegó a ésta con el objeto de hacer estudios sobre la fauna y flora salvadoreña. De Costa Rica pasó primeramente a Guatemala en donde realizó los apuntes que le interesaban. Como trae representación oficial de Costa Rica, se presentó ayer en la mañana a la Subsecretaría de Instrucción Pública. Lo acompañó el profesor Vincenzi, Director de la Escuela Normal de Santa Ana. El

de está la clasificación completa de las mariposas de Costa Rica. Tal obra ha sido muy elogiada. Colaboró en la redacción del libro de la Flora Costarricense, escrita por el sabio Paul Stanley del Field Museum de Natural History de Chicago. Varias de las especies vegetales llevan su nombre en la clasificación. En Guatemala terminó el estudio de muchas plantas clasificándolas, teniendo en cuenta el tratado escrito por el naturalista de ese país doctor don Ulises Rojas. En El Salvador buscará la colaboración del doctor Calderón, con quien mantiene correspondencia desde hace algunos años.

Otro de los propósitos del señor Torres Rojas es efectuar anotaciones sobre las condiciones plutónicas de estos países.

Al par que se ha dedicado a la Zoología, y Botánica, ha hecho estudios de Geología".

Justas y hermosas las frases que ha tenido el colega salvadoreño para nuestro estimado compatriota y amigo, profesor Torres Rojas, son el mejor reflejo del concepto elevado a que se ha hecho acreedor.

Colegio y Escuela del SAGRADO CORAZON

Desde el 15 del corriente quedará abierta la matrícula en el Colegio y en la Escuela del Sagrado Corazón de Jesús de Cartao.

Para informes deben dirigirse a la R. M. Superiora

DE CURRIDABAT

Duelos

El 12 de los corrientes falleció en el joven hogar de D. Ovidio Garbanzo y su esposa D^a Cleoféncia Jiménez el niño Eladio, que apenas contaba cuatro años de edad, y que era la alegría de sus padres y abuelitos. Sentimos hondamente la desaparición del simpático muchachito, deseando a los afligidos padres cristiana resignación.

—Ha entregado su alma al Creador, después de larga dolencia, que soportó estoicamente, el joven Manuel Tenorio. Queremos hacer llegar hasta sus padres y hermanos nuestro más sentido pésame, y que el Señor les de fortaleza ante sus adorables designios.

Enfermo

Un poco indispuerto de salud se

encuentra el caballero don Juan Carrazo, amigo de esta casa a quien estimamos. Deseamos su pronto restablecimiento.

Matrimonios

Dentro de breves días contraerán matrimonio dos estimables señoritas de esta localidad, a quienes apreciamos sinceramente por sus cualidades y sencillez de corazón: Ilma Alvarez y Berta Sánchez contraerán matrimonio el mismo día en la Parroquia; nosotros nos alegramos con ellas de su felicidad, deseándoles mucha suerte en su nueva vida, que se inicia para ambas esperando del cielo eterna ventura en los dos hogares que se fundarán en breve.

Agente Corresponsal Curridabat, febrero de 1938.

ACCION DE GRACIAS

Doy infinitas gracias a San Vicente Ferrer, San Cayetano, Maria Auxiliadora, la Virgen de Balvanera y a San Juan Bosco por varios favores recibidos.

Centro Arquidiocesano de Acción Católica

Circular de los Centros Parroquiales de A. C.

El Centro Arquidiocesano de A. C. en sesión del 15 de febrero ppdo. dispuso comunicar a todos los Centros de A. C. que en la primera semana del próximo mes de marzo deben reanudar sus sesiones ordinarias y señala como actividades permanentes para este año las siguientes:

- 1º Práctica del Apostolado del buen ejemplo.
- 2º Formación personal, mediante la lecturas de obras de A. C. y en especial el estudio de los reglamentos de la A. C. de Costa Rica que dentro de poco se pondrán en vigor.
- 3º Intensificación de la actividad de la "Liga de la Decencia", pro-moralización del Cine.
- 4º Difusión y propagandadel "BuenaPrensa".
- 5º Día de Retiro espiritual cada año.

Siendo estas actividades de trascendental importancia y de fácil realización, se encarece el estricto cumplimiento de los mismos.

Ramiro Montero, Presidente. — Pbro. Miguel Chaverri, Director. — Gerardo López Varela Secretario General.

Vetas de oro

A cargo de L. COEN

El comunismo es el sindicato de todos los que no tienen sentido "común".

Pero es la consecuencia lógica del liberalismo: si no hay eternidad, no puede haber propiedad; si no hay Dios, es un imbécil el pobre que no degüella al rico.

Lo primero que haría el demonio si le hiciesen Ministro de Instrucción, sería... hacerse Ministro de Destrucción, arrancando las cruces de las escuelas.

Pero cuando venga el comunismo, entonces los socialistas tendrán... CRUZ ROJA.

GAR MAR

HOY será el gran Turno en San ISIDRO

San Isidro, Febrero 1º de 1938
Sr. Director de LA EPOCA
San José.

Sr. de nuestro mayor aprecio:

Con la gracia de Dios Nuestro Señor, hemos proseguido ya los trabajos del Nuevo Templo; tales como la adquisición de las dos nuevas campanas, de gran adorno para el culto sagrado; la colocación de veintiocho ventanas y el cielo raso de las capillas.

Animados por el deseo de ver algún día terminado nuestro Templo, ayudados de la gracia divina y con el auxilio de San Isidro celebraremos el GRAN TURNO FERIA hoy domingo 20 de Febrero al cual queda invitado.

Dios Nuestro Señor bendiga a usted.

Con todo cariño y consideración, nos permitimos suscribirnos de usted obsecuentes servidores,

Rubén de J. Fernández M. —
Presbítero. — Ricardo Zúñiga R. —
Rafael Zúñiga R.
Presidentes Generales del Gran Turno-Feria

SENSIBLE FALLECIMIENTO

Recientemente falleció en San Rafael de Desamparados la muy estimable señora doña Esperanza López de Meléndez, hermana de nuestros muy queridos amigos don Manuel y don Pedro María López, y esposa que fué de don Hipólito Meléndez.

Deja doña Esperanza ocho hijos menores de edad.

LA EPOCA envía su más sincera condolencia al afligido esposo, a sus hijos, a los hermanos y demás deudos de la extinta.

FALTAN OCHO DIAS!!

Domingo 27: En este día es el TURNAZO

Viernes 25.—RETRETA DE FANTASIA dedicada al Com. Jaime G. Benelli. Máscaras, antifaces, cornetas y boinas etc., de venta en la Oficina

Telegráfica. No pierda esta Retreta. Sábado 26.—Juego de pólvora y Retreta de Gala. Suculentas Cenas. Hotel Nuevo Local

De hoy en ocho dias
Turno Grande en Desamparados

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 1

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON

(NOVELA)

I

Mis intenciones respecto a la muchacha eran de las más honestas, lo juro... ¿Quién hubiera sospechado el lazo en que caí?

(Shakespeare.)

A cuatro millas, más o menos, de una de nuestras ciudades del Norte, extendiase, en el año 18... un vasto páramo. En un espacio de varias millas no se advertía vestigio de habitación; pero acercándose a la ciudad se descubría, a poca distancia del camino que cruzaba el páramo, una choza miserable y aislada.

Dentro de esa habitación solitaria había dos personas sentadas. Una era un hombre como de cincuenta años, cuya ropa sucia y harapienta se hacía notar, sin embargo, por cierta pretensión de mal gusto. Su cuerpo huesudo, pero ancho y vigoroso, indicaba una fuerza poco ordinaria. Arrugas hondas y prematuras surcaban su rostro, y su cabello entrecano encuadraba una frente baja, rugosa, repulsiva. Era un semblante que hablaba de un largo endurecimiento en el vicio, un semblante en el cual el pasado estaba escrito con letras imborrables. La mano del verdugo no lo hubiera

marcado de una manera más legible.

Estaba ocupado en contar algunas monedas de escaso valor.

—Debe haber un error, Alicia—dijo refunfuñando—. No es posible que estemos tan en la miseria; el lunes tenía aún dos libras en el cajón, y ahora... Alicia, tú me has robado algo de este dinero.

La joven a quien dirigía tales palabras estaba sentada al otro lado de un fuego triste y mortecino. Representaba unos quince años; su tez era de una pureza y una finura incomparables, a pesar de que el trabajo habitual la había tostado. Sus cabellos, castaños, de una abundancia extraordinaria en una muchacha tan joven, caían en rizos naturales sobre su frente. Sus rasgos infantiles eran encantadores y hasta irreprochables.

—No le he robado a usted, padre—dijo con voz tranquila; pero algo de su dinero hubiera tomado, a no ser el temor de que usted me pegara.

—¿Y para qué quieres dinero?

—Para comprar con qué comer cuando tenga hambre.

—¿Para nada más?

—Que yo sepa...

En aquel instante lo interrumpió un golpe violento dado contra la puerta de la cabaña.

El hombre se puso pálido.

—¿Qué es eso? — rezongó— Es tarde, casi las once. ¡Otro más... otro! Pregunta quién llama de ese modo, Alicia.

La joven se detuvo un momento ante la puerta. En aquel instante su cuerpo armonioso, su mirada atenta, la juventud tierna y la gracia singular de su actitud y de sus ademanes, hubieran dado a un artista el tipo ideal de la belleza campesina.

Después de un momento de vacilación aplicó su boca a una rendija de la puerta y repitió la pregunta de su padre.

—Les ruego que me disculpen—dijo una voz fuerte y clara, pero cortés—; he advertido luz por la ventana y me he atrevido a preguntar si hay en esta casa alguien que quiera guiarme a...; retribuiré, como se deba, ese servicio.

—Abre la puerta, Alicia—dijo el propietario de la casucha.

La joven recorrió un gran cerrojo y se presentó en el umbral un hombre de alta estatura.

El recién venido estaba en la flor de la juventud; su aspecto sorprendió tanto al padre como a la hija. Solo, a pie, a semejante hora, era, sin embargo, imposible no tenerlo por un "gentleman", a pesar de que su traje era sencillo y estaba algo manchado de polvo, y de que llevaba al hombro un pequeño saco de viaje. Al entrar se quitó el sombrero con urbanidad y cayó sobre su frente noble y

elevada, una profusión de cabellos de color castaño claro.

—Agradezco mucho su cortesía—dijo dirigiéndose al hombre, que lo examinaba con ojos escudriñadores—, y espero que obligará más mi gratitud acompañándome hasta...

—¿Tiene, sin duda, conocidos en...?

—Ninguno. Pero eso, ¿qué le importa? Soy forastero en el lugar. ¿Disto mucho?

—Hay unas cuatro millas.

—¡Tanto! ¡Y con el cansancio que tengo!—exclamó el joven con impaciencia—. ¡Y son más de las once!

El reloj del viajero atrajo la mirada del propietario de la choza.

—Yo creo, señor—dijo con más cortesía de la que hasta entonces había mostrado—, que si siente tanto cansancio y es tan tarde, tal vez podría usted... No sé cómo hacerle la oferta; pero mi pobre techo está a su disposición y mañana a primera hora yo podría acompañarlo hasta...

El forastero miró alternativamente al hombre y las paredes ennegrecidas de la cabaña. Estaba a punto de rehusar bruscamente la proposición hospitalaria cuando de pronto su mirada se detuvo en Alicia que de pie, con la boca y los ojos abiertos, le contemplaba. Al encontrarse sus miradas, ella se ruborizó y volvió la cabeza. La vista de Alicia pareció modificar las intenciones del forastero.

—Bueno, amigo, cierre la puerta, tráigame un vaso de cerveza y un pedazo de pan, que

bastan para mi cena. En cuanto a la cama, me servirá perfectamente esta silla.

—Tal vez le podamos dar algo mejor que esta silla—contestó el huésped—. Pero lo mejor que podamos ofrecer nosotros debe parecer bastante malo a un caballero; somos gente pobre; trabajadores, pero muy, pobres.

—No se preocupe por mí—contestó el forastero, que se puso a atizar el fuego—; estoy acostumbrado a cosas más duras que dormir sobre una silla en la casa de un hombre honrado; porque, por más pobre que usted sea, no necesita decirle que lo tengo por honrado.

El hombre sonrió, y volviéndose a Alicia le ordenó que trajera cuanto hubiese en la alacena. Unas cortezas de pan, unas patatas frías y cerveza bastante fuerte constituían toda la cena que le sirvió al viajero.

A pesar de sus bravatas anteriores, el joven no dejó de disgustarse ante aquellos preparativos socráticos. Pero después de mirar los ojos de Alicia, recuperó su aire de buen humor. La muchacha se quedó un rato junto a la mesa y balbuceó algunas palabras de disculpa. El le tomó la mano y estrechándosela con ternura:

—Encantadora niña—dijo (y mientras hablaba mirábala con una admiración que no trataba de disimular)—, un hombre que ha viajado todo el día a pie, por la comarca más fea que haya entre los tres mares, se encuentra suficientemente compensado, a la noche, cuando ha visto una cara tan bonita como la suya.

HOY!! Grandiosa Feria en San Isidro de Coronado HOY!!

POR LA SECRETARIA...

(VIENE de la página CINCO) — de el primero de marzo en adelante.
 Publíquese. — CORTES. — El Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública. — A. AGUILAR MACHADO.
 No 16 A.
 San José, 15 de Febrero 1938
 El Presidente de la República

ACUERDA:

Hacer los siguientes nombramientos en la provincia de Guanacaste:
II Inspección de Escuelas
 Ramón Leiva Cubillo, I. A., Inspector de Escuelas de Escuelas, en sustitución de don Elías Chavarría Cruz, I. A., quien servía ese cargo interinamente.

Cultos Religiosos en la Iglesia La Merced

Domingo 20.— Misas 5, 6, 7½ y 10 hs., de los niños.
 Reuniones 6½ a 7 Conferencia de San Vicente de Paul, para socorro de los pobres.
 Lunes 21 5½. Misa rezada con dobles por la finada Ela Alvarez.
 7 horas. Misa fúnebre por el finado Eliseo Valverde.
 Martes 22 5½. Misa rezada por Torcuato Chavarría Padilla.
 Miércoles 23 7 hs. Misa fúnebre con Revestidos, por la finada doña Julia de Núñez. (Tributo de gratitud a su memoria, de la Parroquia).
 Jueves 24 5½. Misa al Santísimo por el triunfo de la Santa Iglesia en Costa Rica.
 Viernes 25, 5½. Misa en honor del Sr. Agonizante, por los contribuyentes.
 7 hs. Misa en honor de los Dolores Internos del Sagrado Corazón de Jesús.
 Sábado 26, 7 hs. Misa rezada con dobles por la finada Ramona Mora.
 NOTAS: El Turno General de La Merced se verificará el domingo TRES de abril.
 —Lea y medite bien en los artículos que se publican en este biseminario, sobre el COMUNISMO.

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadalupe.
 La casa está acondicionada para una familia pequeña.
 Dirijase a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

NUEVA GESTION...

(Viene de la pág. uno)
 bien el que permitirá que la Compañía bananera realice otros trabajos de importancia en las regiones del Pacífico para así intensificar esas actividades.
 Se le hará vez que con los trabajos que se ejecuten deri-

vará beneficios la industria desde luego que se intensificarán las siembras, se formularán contratos para la compra venta de la fruta, y como consecuencia será mayor el recibo de la misma por parte de la compañía bananera, con mayor ingreso de oro.

AMARGAS VERDADES...

(VIENE de la Pág. UNO) — puede asegurarse, que, abonado por la incuria de las masas, por causa de la ignorancia, de una parte, y el decidido empeño del Comunismo, favorecido por los millares de JUDIOS POLACOS que tenemos en nuestra patria, por gracia de nuestros gobernantes que los han dejado invadirnos y desplazar el comercio TICO; y con la ayuda del dinero ruso, que, a buen seguro y sin calumnia, por disimulada e interposita mano, recibirá el Comunismo para su propaganda; en las próximas elecciones, serán CUARENTA MIL O MAS VOTOS COMUNISTAS en toda la República, y dentro de CINCO AÑOS, esta será UNA REPUBLICA SOVIETICA CENTROAMERICANA.
 ¿Luego...?
 ¿Luego, qué...?
 Que abran los ojos, quienes aman a Costa Rica; y los abran CON ESPANTO, por incuria y falta de apoyo a las obras sociales, con su TACAÑERIA o indolencia.
 Que abran, y bien, los ojos, los ricos, contra quienes tira como FIN SUPREMO, el Comunismo; para que si quieren no verse reducidos a pobreza, en no lejano plazo, sepan abrir los bolsillos con generosidad, para remediar necesidades sociales, para fomentar obras de bien, prensa sana y valiente, auxilio a las entidades de beneficencia y generosidad para pagar jornales justos y ayudar a los pobres. . . . Y esto, porque, triunfante el Comunismo, no solamente se verán despojados de la propiedad, sino, que, si chistan, lo pagarán con la vida, como en Rusia y España. . . . : esto hasta el cable lo ha venido contando, para hacernos la boca agua.
 Es mejor curarse, cuando todavía es tiempo; que no pretender dar salud a un AGONIZANTE, comprando medicinas caras, que no se quisieron comprar en tiempo oportuno, por EGOISMO Y TACAÑERIA.
 Que abra bien los ojos, también, el Gobierno, a quien tocará TAJADA DURISIMA E INDIGESTA, con el Comunismo triunfador.
 Abra los ojos la prensa, si es lealmente bien intencionada, por el bien de Costa Rica, y no es prensa MERCANTILISTA.
 FILIN.

Costa Rica venció a Co...

(VIENE de la Pág. UNO) — ya que Costa Rica va invicta en este campeonato Centro América-Caribe. Los ticos presentarán a sus mejores elementos para este partido internacional con el fin de apuntarse otra victoria en estas competencias futbolísticas.

En las competencias de basket ball masculino el equipo de Costa Rica ganó un partido: contra Nicaragua, y perdió contra Puerto Rico y México. Los ticos estuvieron muy bien en la combinación y en el juego de rapidez pero muy desafortunados, lo mismo que ha ocurrido con las basketballistas ticas. En vista de esos resultados los basketballistas costarricenses no toman más parte en las competencias. En cambio las ticas si jugarán contra El Salvador y contra Panamá.

Panamá venció en beisbol a Nicaragua. — Nueve carreras con tra ninguna anotaron los panameños. — Magnífica fué la labor desplegada por los vencedores

PANAMA, 10. — En el partido de beisbol jugado esta mañana en el Estadio Olímpico entre Panamá y Nicaragua el triunfo correspondió a los panameños por la anotación de nueve carreras contra cero. Los vencedores se impusieron en forma amplia y jugaron mucho mejor que los nicaragüenses que estuvieron flojos, tanto en el campo como en el bate dando así lugar para esa resonante victoria de los panameños que no cometieron un solo error y batearon en forma magnífica.

Condición Económica...

(VIENE de la página UNO) — salarios máximos que por regla general ganan nuestros campesinos, cargados de hijos como viven y menos vamos a balancear el valor de los artículos de primera necesidad, de aquellos que hacen el "DIARIO" campesino, porque sobre estos detalles hemos insistido ya varias veces para probar — lo que no necesita demostración — que la cacareada nutrición del pueblo, el STANDAR de vida de nuestros trabajadores no ha llegado ni con mucho al nivel que demanda una legislación cristiana y humana, una civilización asentada en los eternos principios de la justicia y de la caridad.

Ahora mismo se nos viene a decir que determinados latifundistas cafetaleros envían cuadrillas de mujeres (mujeres madres y mujeres solteras), a DESLANAR los cafetos, por el cual trabajo pagan los de la región que nos ocupa, \$ 0.75 (a las mujeres mayores) desde las seis de la mañana hasta las tres de la tarde, con un tiempo muy limitado para el almuerzo.
 Las injusticias de esta índole menudean y cada injusticia — nos decimos — tiene su efecto natural, en un medio que de suyo es bueno, en un ambiente de morigeración y de trabajo y de virtud, como el que creaba la misma ranciedad de la vieja estepa castellana; pero... al fin campo abandonado por quienes han debido velar por el pueblo humilde, tan parco en el pedir y tan liberal en dar.

La legislación social costarricense no tiene autoridad moral ni de ninguna otra clase para pedirle resignación, a esos pobres campesinos o campesinas que viven la vida de la acemila y a quienes sus patronos convierten en sus más encontrados enemigos, pues psicológicamente es casi inevitable que en el caído y explotado, fecundice como en su apropiado terreno, el maldito comunismo, que es fuego de venganza hasta lo macabro. Que en él nazca casi como natural prenda el odio al rico y el ansia de imponerse, y llevar, por no importa qué medios, mejores condiciones económicas a su hogar.

Para evitar esto, es necesario que la justicia se imponga y las necesidades vitales sean satisfechas.

Que por la acción segunda del Gobierno de los costarricenses, nuestros obreros y nuestros campesinos y todos los hombres de estas nación — en donde podrían vivir cómodamente ocho o más millones de hombres, podamos todos mirar con alegría el futuro.

No hacemos demagogia: Llamamos seriamente la atención del Supremo Gobierno, que como ninguno, puede darse cuenta desde el torreón en que otea los destinos nacionales del gravísimo peligro en que parece irse metiendo la patria pacífica y trabajadora y cristiana.

Terminamos diciendo con Su Santidad Pio XI: "que la justicia social impone deberes de los cuales no se pueden sustraer ni los patronos ni los operarios" y que la economía social verdaderamente subsistirá y obtendrá sus fines, cuando a todos y a cada uno de los socios les sean suministrados todos los bienes que se puedan aportar con la fuerza y los auxilios de la naturaleza, con el arte técnico, con la constitución social de la vida económica; bienes que deben ser tantos cuantos sean necesarios, ya para satisfacer a las necesidades y honesta comodidad, para elevar a los hombres hacia una condición más feliz de la vida, la cual cuando se lleva prudentemente, lejos de ser obstáculo para la virtud, la favorece grandemente". Palabras de su Encíclica: "Auodragésimo Anno".

Censuro de Películas

Semana del 15 al 20 de Febrero de 1938
 Clase A. I Sección.— Películas aprobadas para todas las personas.

(Círculo Urbini)	(Círculo Raventós)
Música para mi Dama	Pimienta
Selva Africana	Vía Libre

Clase A. II Sección.— Películas para personas mayores solamente.

(Círculo Urbini)	(Círculo Raventós)
No te engañes corazón.	Honor de un médico, el
Rey y la Corista, el	No basta ser Madre

Clase C.— Condenadas

Diablos del Mar o Corazones que esperan.
 Maria Walewska.

SE NECESITA

UN MAESTRO DE CAPILLA
 QUE SEA COMPETENTE.

Informes en las Oficinas de LA EPOCA

frente a "La Tribuna"